



Kassandra Verbout/La Trompette/Getty Images

Qu'est-ce que le conservatisme ?

- Joel Hilliker
- [29/12/2024](#)

Le principe de base du *conservatisme* est l'effort de préserver les choses telles qu'elles ont été. Il accepte le changement et l'innovation dans le respect des coutumes et des traditions existantes. Nous sommes tous enclins à surestimer notre propre sagesse et à sous-estimer les limites de notre perspective. Le conservatisme tempère cette tendance dangereuse.

Cette philosophie est bien résumée dans le proverbe : « N'enlève pas l'ancienne borne que tes pères ont posée » (Proverbes 22 : 28 ; aussi 23 : 10 ; Deutéronome 19 : 14). Ce repère a été placé là pour une raison, même si vous ne comprenez pas ce que c'était.

PT_FR

Un exemple parfait est *le mariage*, une institution qui a soutenu la civilisation humaine depuis ses débuts. Son influence stabilisante sur la société est depuis longtemps évidente, et logiquement : Lorsque un homme et une femme s'engagent l'un envers l'autre avant d'avoir des enfants, ces enfants ont substantiellement plus de chances de grandir dans un environnement stable sous la conduite de deux personnes qui ont un intérêt profondément ancré dans leur réussite. Les faits le confirment : Les enfants issus de foyers stables à deux parents sont, dans l'ensemble, plus en sécurité, mieux élevés, mieux éduqués, plus réussis, plus riches et plus susceptibles de fonder des familles stables à leur tour. Les règles du mariage — un homme et une femme, monogamie, fidélité, travail d'équipe, permanence — ont été établies bien avant notre arrivée, et leur sagesse, franchement, dépasse notre compréhension. (Si vous êtes intéressé, vous pouvez acquérir beaucoup de cette sagesse en lisant notre brochure gratuite *Pourquoi le mariage — bientôt obsolète ?*, par Herbert W. Armstrong.)

Supprimer cette institution ancienne — célébrant la promiscuité, la parentalité sans mariage et le divorce à la place ; puis redéfinir l'institution elle-même pour inclure deux personnes ou plus de quel que soit le sexe — est garanti d'avoir des conséquences de grande portée au-delà de ce que nous pouvons imaginer.

Le mariage est en fait une institution ancienne établie non par nos pères humains mais par notre Père suprême, Dieu, à la création de l'homme (Genèse 2 : 18-25). Les gens peuvent voter sur ces questions s'ils le souhaitent, les juges peuvent les ignorer, les gouvernements peuvent les définir et les redéfinir, *mais les lois de Dieu sur le mariage ne changent pas*. Lorsque nous enfreignons ces lois, *nos vies* sont brisées. La preuve est partout autour de nous. La suppression de ce point de repère déstabilise la société de façon dramatique et entraîne des malédictions incalculables.

Il est vrai que les institutions anciennes établies par l'homme ne sont pas toujours bonnes et sages ; parfois, elles doivent être supprimées. Mais que vous le croyiez ou non, de nombreux « anciens points de repère » de l'Amérique ont été, comme le mariage, établis par nul autre que Dieu Lui-même. Cette nation a été fondée sur de nombreux principes bibliques et presque entièrement par des croyants en la Bible, des hommes dont la sagesse est bien plus grande que celle des dirigeants actuels. Leur composition soigneuse d'un gouvernement visant à freiner la tyrannie — qu'elle provienne du monarque, de l'élite dirigeante ou du peuple — est une œuvre maîtresse. Les mesures de protection qu'ils ont installées pour protéger la liberté, la prospérité, la sécurité et la stabilité sont brillantes. Moins nous avons de respect pour les anciens points de repère — surtout pour les plus anciens d'entre eux, qui sont contenus dans la Bible — plus nous invitons les problèmes.

Ce que le principe général du conservatisme comprend vient de la Bible, le Créateur et la manière dont Il a créé l'homme.

Dieu ne change pas. La Bible établit ce fait. « Car je suis l'Éternel, je ne change pas ... » (Malachie 3:6). Jésus-Christ est « le même hier, aujourd'hui et éternellement » (Hébreux 13:8). Sa parole dure. « L'herbe se dessèche, la fleur s'épanouit : mais la parole de notre Dieu subsistera éternellement » (Ésaïe 40 : 8). « Pour toujours, ô Seigneur, ta parole est établie dans les cieux » (Psaume 119 : 89).

Bien qu'il soit vrai — la Bible est claire à ce sujet — que certains aspects de la loi de Dieu, spécifiquement conçus pour l'Israël ancien sous l'Ancienne Alliance avec cette nation, ne s'appliquent plus physiquement, ces aspects sont de loin moins nombreux que ce que la plupart des gens croient. Nous sommes liés par l'esprit, l'intention et le principe de beaucoup plus de ces lois que la plupart des gens ne le reconnaissent (même les lois qui ont été supprimées ont beaucoup à nous apprendre). Aux Israélites d'autrefois, Dieu disait expressément que ses lois n'étaient pas des suggestions parmi lesquelles ils pouvaient choisir ; le peuple devait vivre « selon chaque parole » (Deutéronome 8 : 3). L'esprit de cette loi s'applique aux chrétiens d'aujourd'hui. Jésus-Christ a personnellement cité et confirmé cette vérité (Matthieu 4 :4). Clairement, *Christ* a étudié la loi. Il a vécu par chaque mot. Pourquoi plus de gens qui se déclarent chrétiens ne suivent-ils pas Son exemple ?

La société a rejeté les lois de Dieu et s'est détachée de tous les absolus moraux. Ce qui est juste un jour est faux le lendemain ; les normes sont en constante évolution. Les gens se débattent sur des sables mouvants, à la dérive dans un raisonnement humain faillible.

Dans de telles conditions, il est inévitable que les radicaux continuent à faire pression. Et alors que la poussée continue, des choses autrefois considérées comme abominables deviennent finalement tolérables.